



Genève, le 27 septembre 2022  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## **Communiqué de presse conjoint du département du territoire (DT) et de la Ville de Genève**

### **Inauguration du nouveau dispositif immersif "Genève, une histoire sur mesure"**

**Aujourd'hui la Ville et le canton de Genève ont officiellement inauguré le nouveau dispositif immersif "Genève, une histoire sur mesure" à la Maison Tavel en présence du conseiller administratif Monsieur Kanaan et du conseiller d'Etat Monsieur Hodgers. Cet évènement fut l'occasion d'inaugurer le nouvel emplacement du dispositif immersif, un emplacement sur mesure permettant aux visiteurs de mieux profiter du spectacle.**

Réalisé dans le cadre du centenaire de la mensuration officielle suisse en 2012, "Genève, une histoire sur mesure" est un dispositif immersif utilisant un système de double projection sur une maquette en relief et un écran frontal. En douze minutes, il aborde le développement et l'occupation du territoire genevois jusqu'à aujourd'hui, en confrontant les données scientifiques de la ville, son patrimoine cartographique, les relevés contemporains de la base SITG et des représentations de la cité au cours des âges.

Mobile à sa conception, l'installation a sillonné les cantons suisses avant de rejoindre l'exposition permanente de la Maison Tavel. Grâce à l'aide de la Fondation Bru et au soutien renouvelé du département du territoire, cette animation a bénéficié en 2022 d'une nouvelle implantation et d'une mise à niveau technologique.

### **Ensemble de pilotis provenant d'un village palafittique**

Dans sa nouvelle présentation, le dispositif immersif sera accompagné d'un ensemble de pilotis provenant d'un village palafittique (vestiges d'habitations préhistoriques). Ces pilotis, préservés par l'eau, ont été sortis du lac et analysés par le service cantonal d'archéologie. Grâce à son analyse, leur datation et leur mode de taille ont été déterminés. Ces pilotis sont des vestiges rappelant l'époque où la population vivait sur les bords des rives en période de basses eaux. Aujourd'hui le service cantonal d'archéologie prête cet ensemble de pilotis à la Maison Tavel pour compléter l'exposition.

### **Mise en valeur du patrimoine immatériel**

Cette maquette permet de mettre en valeur la richesse du patrimoine immatériel de données géographiques dont dispose l'Etat et la Ville de Genève décrivant notre territoire cantonal. Tout ce patrimoine est disponible sur le site cartographique du SITG et contribue à la

découverte de la géo information et de la science des géodonnées.

*Pour toute information complémentaire:*

- *État de Genève: Mme Aline Bohlen, chargée de communication, DT, T. 022 327 94 08 ou 076 615 63 58;*
- *Ville de Genève: Mme Sylvie Treglia-Detraz, responsable du secteur communication, département de la culture et de la transition numérique, T. 022 418 26 54.*